

EL FARO DE VELEZ-RUBIO.

PERIÓDICO LITERARIO Y DE INTERESES GENERALES.

SE PUBLICA LOS DIAS 1, 8, 16 Y 24 DE CADA MES.

REDACCION Y ADMINISTRACION:
Velez-Rubio; Calle de Romeros n.º 15.

SEGUNDA ÉPOCA.

PRECIOS DE SUSCRICION:
3 rs. mensuales; y 8 trimestre en toda España.

COSAS DE ESPAÑA

Hace cinco meses próximamente que llegando á las alturas del gobierno el conocimiento de la miseria en que yacen estas provincias por efecto de la escasa producción agrícola de los últimos años y la completa ruina del presente, aconsejó á S. M. la sancion de un decreto que apareció en la *Gaceta*, autorizando al Sr. Ministro de Hacienda para condonar el todo ó parte de la contribucion á los desgraciados pueblos, que hubiesen sufrido las funestas consecuencias de inundaciones ó pedriscos.

Velez-Rubio y los pueblos comarcanos de Velez-Blanco y Liria que se encuentran en este caso, prós sobre la sequia que reinaba en esta zona hácia ya tiempo, habian destruido casi totalmente sus cosechas las tormentas desastrosas acaecidas en los meses de Agosto y Setiembre últimos; que no tienen otro recurso que la agricultura; que sus vecinos habian consumido inutilmente sus azares y capitales sin que la tierra les ofreciese otra cosa, en tiempo de la recoleccion, que ruina y esterilidad, acogieron tan reparadora medida con un grito unánime de júbilo. La acogieron como una esperanza, que sino bastante para redimirlos de su angustioso estado lo atenuaba al menos librándolos de una carga, que si penosa es en todas épocas, es imposible de soportar en las circunstancias anormales en que se hallan.

Los Ayuntamientos, secundando estas aspiraciones se apresuraron á instruir los respectivos expedientes, justificando en ellos cumplidamente los extremos que para la condonacion requería el citado decreto y los elevaron á la superioridad convencidos de alcanzar la tan anhelada gracia. Era una promesa solemne del Gobierno y no podia dudarse con fundamento de que se cumpliese con eficacia y oportunidad.

Los contribuyentes participaron de la misma creencia y contaban ya con un recurso para atender á su difícil subsistencia unos, y los mas con el ahorro de sacrificios, acaso inútiles en el estado geneneral del país. La esperanza de no pagar los impuestos habria grandes horizontes al atribulado labrador y exhausto propietario que no podian hacerlo de otra manera que enagenando el todo ó parte de sus depreciadas propiedades,

muchas de ellas adquiridas á costa de trabajos y privaciones.

No tardó, sin embargo, en suceder la incertidumbre á estas esperanzas. Pasó un dia y otro dia y pasaron los meses sin anunciarse tan fausta nueva; y cuando ya se esperaba, y cuando cada dia era mas crítica la situacion del contribuyente, se notifica la disposicion del Banco de dar comienzo á la recaudacion del primer semestre del actual ejercicio económico.

Esta contrariedad redobla las gestiones de los Municipios, y fundados en la imposibilidad de que estos pueblos contribuyan al Estado con el patriotismo y obediencia de que constantemente se les ha honrado, elevaron á la Superioridad una solicitud de moratoria mientras tiene lugar la resolucion del expediente de condonacion. Pero todo parece inútil: Los Delegados del Banco reciben la orden de cobrar y hoy que la inmensa mayoría de los contribuyentes no han podido hacer efectivas sus respectivas cuotas, se encuentran deudores, no solamente de aquellos sino tambien de las costas en que han incurrido por su obligada morosidad.

Tal es la situacion de estos pueblos y el resultado obtenido con los expedientes que para el perdon se han instruido en la forma determinada por la ley.

¿Porque se ha desatendido tan justa solicitud? Y si está en el ánimo del Gobierno resolverla favorablemente, ¿Cuántas miserias y sacrificios no hubiera evitado verificándolo antes de dar orden al Banco para llevar á cabo la recaudacion? Esto es en el caso de que hayan llegado á su examen los citados expedientes, por que es mas que posible, que siguiendo la marcha de otros asuntos se hayan estacionado en alguna oficina, donde por lo regular no llegan los ayes de los pueblos ni los motivos de sus conveniencias y necesidades.

¿Porque no se cumplen promesas tan sagradas como son todas aquellas que tienen por objeto remediar la desgracia? ¿Cual es la causa: donde estan los inconvenientes?

Sobre este asunto pudieramos hacer algunas consideraciones, pero nos limitamos á calificarla con el epígrafe de estas líneas «Cosas de España,» mas elocuente sin duda que cuanto pudiéramos decir.

De todos modos aun es tiempo de reparar los males que afligen á estos pue-

blos con la exaccion de contribuciones imposibles de satisfacer y de reanimar las fundadas esperanzas que les hiciera concebir los nobles propósitos del Gobierno, si orillando dificultades y pretestos dictase las órdenes oportunas para que aquellos se realizasen.

Llamamos la atencion de nuestros lectores sobre el anuncio de la *Gia Manual del Censo de Poblacion* que insertamos en la cuarta plana, y especialmente á las personas y corporaciones á quienes por el mismo se recomienda la deferencia del Jefe de la provincia, D. Miguel, para que se ha servido remitirnos un ejemplar, que hemos tenido ocasion de utilizar con grande utilidad.

Los trabajos estadísticos que tanta importancia tienen en la vida de los pueblos cultos, no han llegado, por desgracia, en España al estado de perfeccionamiento que en otras naciones mas celosas, acaso, de sus grandes intereses y acertada administracion. Y como á conseguir este resultado tienden, sin duda los esfuerzos y actividad empleados por los dignos funcionarios que hoy se hallan al frente de tan importante ramo deber es de cuantos se hallen en el caso de auxiliar sus operaciones de llenar fiel y cumplidamente su cargo; para que el interes de todos contribuya á realizar tan levantadas aspiraciones.

A este fin y siendo el dia 31 del actual, el señalado para llevar á cabo el censo general de poblacion, la oficina central de Estadística ha publicado la Guia que nos ocupa, que no vacilamos en recomendar, convencidos de su conveniencia.

En un periódico extranjero se lee el siguiente método de plantar patatas.

«Puestas en la tierra y no enterradas como en una zanja, se cubren de una ligera capa de tierra con una azada ú otro instrumento. Colocadas en estas excelentes condiciones de aereacion, no tarda en atravesar sin dificultad la capa de tierra vegetal que la rodea, que permite al cabo de algunos dias rodearla de tierra al rededor del tallo, lo que acelera su crecimiento y maduracion. De esta manera madura mas pronto y produce mucho mas. Siendo originaria de un país mas cálido que el nuestro, necesita aire y calor para desarrollarse en buenas condiciones, y

la tierra que la rodea no debe considerarse sino como un apoyo en medio del que debe circular la mayor cantidad de aire y calor posibles. Poner la patata en una zanja fria, compacta y húmeda, es contrariar, retardar su crecimiento, reducir considerablemente su producción y someterla voluntariamente á las influencias de la enfermedad de que esta atacada un cuarto de siglo.»

Los periódicos de Valencia y Aragon empiezan á manifestar temores por la sequia que reina en aquellas ricas regiones.

Dios nos libre en este pais de tanta calamidad.

Ha llegado á nuestra noticia que algunos vecinos de la Plaza de la Encarnacion y de sus inmediaciones, tratan de elevar una esposicion al Ayuntamiento para que acuerde la traslacion del monton de piedras y basura que se halla en aquel sitio público.

Leemos en un periódico, que probablemente irá á Chiclana un delegado del Gobierno para conocer la situacion económica de aquel pueblo.

Que nos manden aqui otro y seguramente se adelantaria mucho para que se llevara á cabo la condonacion de contribuciones que en que parece es asunto que camina muy despacio.

Hemos recibido el almanaque de El Cencerro para 1878. Esta escrito en el difícil y gracioso estilo que distingue á aquella publicacion y contiene gran variedad de chistes y entretemientos.

Suprecio real y medio. Para su adquisicion dar aviso en esta redaccion.

ESTERIOR

El telegrafo nos trae numerosas éimportantes noticias del Exterior. La crisis francesa ha presentado en esta ultima semana una nueva fase ligada bajo todos conceptos, de estudio y meditacion para todos los que siguen con interes el curso de tan laborioso asunto. El mariscal Mac-Mahon oyendo la voz de la prudencia é inclinado al parecer á las izquierdas, encargó á M. Dufaure la formacion de un ministerio compuesto de elementos de la mayoría y cuando éste venciendo no pocas dificultades presentaba en el Eliseo la lista de los miembros de su gabinete, oyó de labios del Mariscal que las carteras de negocios extranjeros guerra y Marina se las reservaba para proveerlas en personas estranas á la politica. Tan inesperada resolucion, obligó á M. Dufaure á declinar la honra de formar un ministerio parlamentario, invocando

el artículo 6.º de la constitucion. Insistió el Mariscal en sus pretensiones y desde este momento quedaron rotas las negociaciones y con ellas perdida la esperanza de una avenencia entre la mayoría de la Camara y el Mariscal.

El Sr. Batié del centro derecho y del grupo llamado Constitucional, ha sido encargado de formar Gabinete con individuos estranos á la mayoría de la Camara y aun cuando tropieza con serias dificultades para llevar á cabo su importante misión, parece, si hemos de dar crédito á los telegramas recibidos lo tiene ya constituido. Esto no obstante, El Presidente del Senado duque de Audifret-Pasquier, tambien del grupo constitucional, ha celebrado, á instancia de sus amigos, una nueva entrevista con el Presidente de la republica esponiendole franca y energicamente su opinion contraria á la politica de resistencia que se propone seguir; ha hecho ver los peligros que entraña para la Francia semejante resolucion y le ha aconsejado, que entable nuevas relaciones con M. Dufaure para la formacion de un gabinete parlamentario. Todo ha sido inútil; el Mariscal le ha contestado que está dispuesto á llegar hasta el fin: *mon parti est pris*, ha dicho; y no entro mas en relaciones con M. Dufaure; si el Senado no autoriza la disolucion de la Cámara presentare mi dimision.

Nuestros lectores comprenderán la inmensa gravedad de estas palabras y cual será en vista de ellas el estado de los ánimos en Francia.

Para nosotros toda avenencia es ya imposible entre el jefe del estado y la mayoría de la camara por consiguiente ó el nuevo ministerio arranca del seno de la disolucion de esta, ó el mariscal tiene que presentar su dimision necesariamente en un brevísimo plazo.

No revista menos importancia las noticias de Oriente. Pleena la plaza que ha mantenido á raya largos meses las imponentes fuerzas de los aliados ha caído en poder de estos. Su intrépido defensor Osman Pachá ha intentado en vano romper el círculo de hierro que le estrechaba y tras dos rudos combates en que ha salido herido, se ha visto en la triste necesidad de declararse vencido y de entregarse á discrecion en manos del vencedor. Este resultado previsto hace ya tiempo viene á confirmar nuestras antiguas predicciones y á agravar de una manera funesta la apuradísima situacion de Turquía.

Cambios inesperados de política.

Despues de escrita la anterior revista leemos en los telegramas de última hora que el Mariscal Mac-Mahon desiste de su política de resistencia y se somete y se inclina ante la opinion de la Francia.

Apesar de su voluntad contraria á entablar nuevas relaciones con M. Dufaure, se ha visto en la imperiosa necesidad de llamar á este al Eliseo y encargarle la formacion de un ministerio parlamentario sin reservas de ninguna clase.

El mariscal aunque tarde para su prestigio personal ha comprendido cual era su deber como jefe del Estado.

¡Quien fuera empleado!

Ha llegado á nuestra noticia que los de este Municipio van á cobrar una paga adelantada con motivo de las próximas fiestas de Navidad.

Con fecha 10 del actual se ha publicado en la *Gaceta* el decreto convocando las Cortes del Reino para el dia diez de Enero próximo con el objeto de darles cuenta del matrimonio de S. M. el Rey con su augusta prima la Infanta D.ª Mercedes.

Pedimos, rogamos y suplicamos al Ayuntamiento, se digne ordenar que esta Pascua se vean iluminadas las oscuras y tétricas calles de la villa, á fin de solemnizar el nacimiento del hijo Dios que acaso al verse envuelto en tanta oscuridad, se le ocurra elevar al cielo la oportuna orden para que luzca perpetuamente en nuestros horizontes, la reina de la noche.

Teatro. La función que anoche tuvo lugar, ejecutada por la compañía Fecy se hizo justamente aplaudir del público que acudió á presenciarla.

Celebraremos que esta noche sea correspondido cual se merece, el mérito de estos artistas.

Entre los principales festejos acordados por el Ayuntamiento de Madrid para solemnizar el regio enlace figuran los siguientes:

Pensiones á 10 artistas y 40 artesanos para visitar y estudiar la Exposicion de Paris.

Concesion á 10 hijos de Madrid de grados académicos gratuitos.

Dotes á todos los que nazcan en Madrid el dia de las bodas.

Funciones regias en los teatros Real y Español.

Y dos corridas de toros con caballos en plaza.

Unimos nuestros ruegos á los de la *Crónica Meridional* para que el Gobierno y nuestros diputados se interesen como es de justicia, por la situacion en que se halla esta provincia, respecto á carreteras y se les de pronto y poderoso impulso, tanto á las que se hallan en construccion como á las proyectadas nuevamente.

A. G.

Hermosa Hourí del Paraíso,
flor hermosa y perfumada,
la de cabellos de oro,
la más bella y más gallarda.
Escucha el acento mío,
oye mis dulces palabras,
premia, niña, mis amores,
has realidad mi esperanza,
Hermosa Hourí del Paraíso
flor hermosa y perfumada,

Quando canta el ruiseñor,
entre las frondosas ramas,
á su tierna compañera
dice de su amor las ansias.
Mas desgraciado el cantor
si pierde á su esposa amada
que entonces lluye del valle,
las fuentes no le son gratas
y muere triste y llorando
sobre alguna seca rama.
La golondrina veloz,
la golondrina africana,
también se deja morir
cuando se ve solitaria,
y busca gimiendo el nido
que alegre antes fabricaba,
y en el recuerda la triste,
sus pérdidas esperanzas,
sus propósitos destruidos,
y su ilusión defraudada.

¡Ay! No me dejes morir
premia de mi amor las ansias
hermosa Hourí del Paraíso,
flor hermosa y perfumada.
No dejes que el amor me
pierda también su esperanza,
que la esperanza perdida
nunca se ve recobrada.
Eres la gala del valle,
eres su flor más preciada,
deja que cual mariposa
libe tu esencia tan grata.

J. AMBROSIO PEREZ.

REVISTA AGRÍCOLA Y
COMERCIAL.

Los agricultores empiezan á temer por los sembrados que en tanta abundancia y con tanta buena coyuntura se han hecho en nuestros campos. La insistencia con que se prolonga el tiempo de vendimia que tantos días hace ya reina entre nosotros está ya causando grandes perjuicios, no solo á las plantaciones, especialmente al olivo por haberlo sacudido antes de sazonar el fruto, sino á los sembrados que en la mayor parte de nuestros terrenos están ya sintiendo los efectos de la sequía. No es tiempo aun de alarmarse, antes por el contrario ofrecerían los campos grandes esperanzas en otra zona que no viniese dando tan tristes desengaños al pobre labrador.

Los artículos de primera necesidad afortunadamente se conservan á precios regulares y con tendencia á la baja como puede verse en la plantilla que va á continuación. Decimos afortunadamente por que en la miseria que atraviesan las clases poco acomodadas sería una gran desgracia la carestía, que les dificultaría mas la subsistencia.

Los aceites con la próxima cosecha, aunque muy meliana, han de bajar notablemente de precio por la poca extracción que de este caldo se ha de hacer, con los grandes almacenes y bajos precios de Andalucía.

Los vinos aunque tan escasos, también esperamos han de bajar notablemente de precio, aun cuando esta no puede ser duradera por la preferencia que tiene en este mercado y en los de los pueblos donde se consume, sobre los forasteros.

En nuestros sembrados se nota, como es costumbre, la animación que precede á los días de pascua que aquí como en todas partes hace mayor consumo.

PLAZA DE VELEZ-RUBIO.

PRECIOS CORRIENTES.

Cereales.	Psts.	Cts.	Candeales.	Ptas.	Cts.
Trigo fte	14		Clase—1. ^a	4	75
» Cd. al	12		« 2. ^a	4	50
Centeno.	10		« 3. ^a	4	25
Cebada.	7				
Maiz	9				
Legbres.			Movuelo.	3	50
			Salvados.	1	25
Garbzos	22		Caldos.		
Habichs	20		Vinos —	6	
Lentejas	»	»	Vinagre —	4	
Harinas.	arropa		A. d. ente.		
Clase 1. ^a	5		« 1. ^a	15	
» 2. ^a	4	75	« 2. ^a		50
» 3. ^a	4	50	Acete.	11	
			Carbon	»	75
			Petróleo	23	75

Para el interior serán aumento de estos precios, los derechos de consumos, que son; para las harinas cernidas.—88 cts. de real arroba para las sin cerner—80: para los... 75 cts. arroba para los vinos 5 rs. 72 cts.

Imp. de B. Fernandez y Romero.

—Engañó á la hija de un comerciante; la enamoró y se casó con ella.
—Pero ¿y su padre?
—Yel padre de la muchacha? Murió.
—No, hombre: el padre de Telesforo... ¿que fué de él?
—Por las once mil... virgenes! Que no estoy chispo, repito que naufragó el barco de los corchos.
—Y con él...
—El padre de D. Telesforo Gonzalez Rocaberti.
—Acabáremos. Con que...
—El padre de su esposa sucumbió, por que le llegó la última, que nadie la cura, y ella tuvo un parto fatal. El niño vivió y murió la madre. El Rocaberti heredó muchas talegas por su hijo y el hijo no tardó muchos días en seguir á la madre.
—Hombre, su boca de Vd. es una batería. Mata mas gente que cinco mil cañones.
—Hombre, la historia es historia.
—Y que mas?
—Con los duros y onzas del suegro hizo D. Telesforo mucha suerte. Creció su capital como la espuma y luego, no se porque, se vino á Andalucía á explotar el país. Aquí

hay muchos catalanes ricos que vinieron pobres, que no haria un catalan que venia rico?

III.

«Todos los acontecimientos que el militar referia debieron verificarse sin duda en el primer periodo de la juventud de D. Telesforo, por que recuerdo perfectamente que joven todavia efectuó su aparición en esta villa.

«No hubieran venido á mi memoria la escena de la posada y la conversacion trascrita si andando el tiempo el Sr. D. Telesforo no hubiera empuñado, por mi mal, la vara de la justicia y el palo de la arbitrariedad.

«Ygnoro las ideas políticas que profesa el Sr. Rocaberti, pero supongo que las profesa todas, que equivale á decir: «no profesa ninguna.» Hombres—camaleones han existido en España: los hemos visto radicales en el poder y conservadores en la oposicion reaccionarios en el banco azul y revolucionarios en el verde, ó en el color que tenga el oposicionista. Hombres conocemos que

SECCION DE ANUNCIOS.

GUÍA MANUAL PARA EL CENSO DE

POBLACION DE 1877

POR UN JEFE Y UN OFICIAL DEL CUERPO DE ESTADÍSTICA

PERTENECIENTES AL NEGOCIADO ESPECIAL DEL CENSO EN LA DIRECCION GENERAL DEL INSTITUTO GEOGRÁFICO Y ESTADÍSTICO.

Tiene por objeto ayudar de un modo notable á todos los que intervienen en la operacion, á verificarla sin dudas ni dificultades, dándoles detalles minuciosos de ejecucion y aclarando los puntos que más fácilmente pueden dar lugar á consultas por parte de las Juntas municipales.

Además, se extrae en ella los artículos de la Instruccion oficial que interesa conocer á las personas que probablemente no tendrán ocasion de leer este documento.

Se citan tambien con toda precision los artículos cuyo cumplimiento corresponde á las citadas Juntas.

Cada una de las clases á quienes corresponde tomar alguna parte en los trabajos del Censo, encontrará agrupadas todas las disposiciones y reglas que necesite.

Esta Guia, utilísima para las Juntas municipales é indispensable á los cabezas de familia, así como en los conventos, cuarteles, colegios con internos, hospitales, hospicios, cárceles, presidios, estaciones de ferro-carril, fondas, posadas, casas de huéspedes, etc.

se halla de venta en Almeria.

Calle de Elvira núm. 11 piso bajo.

(Oficina del Jefe de trabajos estadísticos.)

PRECIO: UNA PESETA.

LICORES.

Se han recibido unas magníficas botellas en casa de D. Ambrosio Perez. Hay bastante variedad en este género, así como en vinos de Jerez y Málaga.

ADVERTENCIA

Se admiten anuncios: precio; medio real linea.

COCINERA

Hace falta una que posea el arte culinario para atender convenientemente á las necesidades de una casa de huéspedes.) No importa que sea joven ó vieja, con tal que sea curiosa, Se dará razon en la Carrera del Carmen n.º 23.

78

han lucido distintas casacas en las legislaturas por que han pasado. Pero muy pocos aventajarán á D. Telesforo en la dichosa facilidad de amoldarse á todas las situaciones políticas. Por su dinero y su flexibilidad ha resistido todas las situaciones y motines sin caer nunca. Como los corchos que constituían el comercio de su padre, ha flotado siempre en las embravecidas aguas del Océano político.

«Es un verdadero cacique. Tiene á su devocion unos cuantos cabecillas de grupos que lo escuchan como á un oráculo y le obedecen como á un despota.

Con esta omnipotencia infatuada chocaron mis pobres intereses.

«Estaba yo á las órdenes de D. Pedro Lopez Serra, el cual me habia destinado á la direccion de la magnífica Fábrica de harinas que acababa de establecer.

Era yo el administrador de la misma y el jefe superior de todos los empleados en ella. Nunca pagaré los beneficios que de tan honrado caballero y leal amigo recibí y las innumerables pruebas de confianza y aprecio con que me distinguió.

«Todo marchaba perfectamente en la Fa-

75

—En corchos de Gerona.

—Así flota siempre en las aguas, como los corchos.

—El chico salió listo. El barco naufragó, pero el muchacho ¡quién! no naufragó jamás: nada como un salmonete. Yo lo conocí en una taberna de Gracia, comiendo sardinas y judias. Estaba al lado de una real jembra.. El vino nos hizo amigos.

La jembra ¡válame Dios! era de carrera. Habia servido al Rey en infanteria, ingenieros, caballeria y *tó lo demás*, Pues como digo. . .

—Vd. dice es catalan? interrumpió el posadero.

—Pues no lo hé dicho? Catalan y de Sevilla, de Madrid, de Navarra y de *toas partes*, por que hé corrido la ceca y la meca en mis enganches y renganches, campañas y pronunciamientos. Como iba diciendo, aquella niña le sacó los cuartos á Rocaberti y el amigo se vió en la precision de tirarse al mar ó dedicarse al trabajo.

—Y se tiró al mar ó no?

—No Sr.; se casó.

—Casorio! pues eso era una salida desesperada.